



H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Cámara de Diputados...

DECLARA

De interés de esta Honorable Cámara, el libro "Genocidio y resistencia: La destrucción de los armenios por el Imperio Otomano y la búsqueda de justicia (1915-1923)" del autor Juan Pablo Artinian, por su valiosa contribución en la investigación y memoria del genocidio de que fue víctima el pueblo armenio.

PAULA OLIVETO LAGO



H. Cámara de Diputados de la Nación

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El presente proyecto propone declarar de interés para esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación el libro “Genocidio y resistencia: La destrucción de los armenios por el Imperio Otomano y la búsqueda de justicia (1915-1923)” del autor Juan Pablo Artinian, por su contribución a la memoria colectiva sobre los hechos aberrantes acontecidos como consecuencia del desplazamiento y asesinato masivo de la población armenia. La investigación histórica que se concentra en dicha obra, da cuenta de lo peor de la condición humana y una alerta constante frente al crecimiento de nuevas expresiones del odio.

El Genocidio Armenio constituyó la persecución, deportación y el intento de exterminio de la cultura armenia. Aproximadamente, un millón y medio de armenios fueron asesinados por el Imperio Otomano durante un proceso que comenzó el 24 de abril de 1915 y se extendió hasta 1923. Se trató del primer genocidio del Siglo XX.

El autor, Juan Pablo Artinian, es doctor y máster en Historia por la State University of New York, y profesor de Historia de la Universidad de Buenos Aires y en la Universidad Torcuato Di Tella. En su libro no solo desarrolla las causas de la persecución con intenciones de aniquilar al pueblo armenio, sino que incorpora historias y relatos de sobrevivientes, reflexiona sobre la representación en el ámbito artístico-cultural de los hechos, analiza las consecuencias de la negación del genocidio, y plantea formas de reconocimiento y posibilidades de reparación. El libro funciona como vehículo para la educación, tanto en ámbitos académicos como por fuera de estos debido a la accesibilidad de su información.

Artinian, nieto de sobrevivientes del Genocidio Armenio, reconstruye el intento de destrucción del pueblo armenio. Trata el problema del negacionismo planteando la impunidad como elemento movilizante hacia la búsqueda de justicia y reconocimiento.

Este libro llama la atención del lector acerca de lo sucedido, lo invita a reflexionar y a realizar un ejercicio de memoria. Este proceso de búsqueda de justicia es uno de los más extensos de la historia. Como el mismo autor indica en su libro: “Dar cuenta del largo camino hacia la reivindicación y la justicia es imprescindible para la búsqueda de verdad y reparación, y contribuye para la lucha contra otras injusticias y crímenes contra la humanidad.”

La importancia del escrito recae tanto en la reparación que pasa por el reconocimiento de lo sucedido, las posibilidades de que se haga justicia en el presente y la interpelación a la sociedad para que nunca se repita un hecho similar.

Por todo lo expuesto es que solicito a mis pares el acompañamiento del presente proyecto.



H. Cámara de Diputados de la Nación